

# 菊池盆地の湖の発見

## ①千田神社の八島伝説

山鹿市の千田神社で八島の伝説が書かれているのを見た。こゝろ一帯は、その昔、田底から山鹿にかけて『茂賀の浦』という大きな湖があり、八頭の大亀が住んでいた。その八頭の大亀が景行天皇によって退治された。その亀の墓が八島である」と書かれている。私は地質調査の結果から湖があったことを確信していたので、この伝説には真実が隠されていると思った。

## ②橋田の黒色粘土中に湖の痕跡を発見

20数年前に穂泉先生に頼まれて、七城町林原瓦の原料である黒色粘土の成分を調べていたときのことである。基盤整備中の溝の中に真っ黒の粘土層があり、その中に10cmの幅で真っ白い火山灰層があった。

粘土を採集し、双眼顕微鏡でのぞいてみてびっくりしたのは、異常に火山ガラスが多いということである。熊本大学の渡辺一徳教授に見せると、「この火山ガラスは2万8千年前のAT始良火山灰である。台地上でAT始良火山灰が見つかるこ



千田神社前の八島公園

古代湖「茂賀の浦」と菊池

とは多いが、低地である沖積層で見つかるのは珍しい」とのことであった。AT始良火山灰が降り注いだとき、菊池盆地は湖であったため、火山灰が流されず粘土中に残ったのである。

また、穂泉先生によってすぐ近くの黒色粘土層から、7千300年前のAトアカホヤ火山灰が発見されたのである。この2つの黒色粘土の堆積した縄文時代は、七城町は湖水の中にあることが分かったのである。その後、菊池盆地内では、深川、出田、長田、林原、蟹穴などいるんな地域で粘土層が見つかっている。このことは、かなり広範囲で湖が広がっていたことを物語っている(湖の範囲については次号で示します)。

(文責) 熊本地学会員

中原 英

**固定資産課税台帳の閲覧**  
固定資産課税台帳(土地・家屋など)に登録されている価格などの事項は、平成21年度の固定資産税の課税の基礎になるため、関係者はこの内容を閲覧できます。

**縦覧期間**  
4月1日(水)～6月1日(月) 午前8時30分～午後5時15分  
※土・日・祝祭日の閉庁日を除く

**縦覧帳簿の縦覧**  
平成21年度菊池市縦覧帳簿の土地・家屋の価格を納税者の皆さんが縦覧できます。  
**縦覧帳簿を縦覧できる人**  
○土地または家屋の納税義務者  
○納税義務者の同居親族  
○納税管理人・委任状持参の代理人

## 平成21年度 土地価格等縦覧簿・家屋価格等縦覧簿(縦覧帳簿)の縦覧

**縦覧・閲覧場所および問い合わせ先**  
縦覧課固定資産税係、各総合支所税務出張所

**持参するもの**  
納税通知書・印鑑・本人確認用の免許証・委任状など(縦覧・閲覧する人によって異なります)ので詳細は、問い合わせください。

**固定資産の価格は、総務大臣が定めた固定資産評価基準に基づいて行われ、市長がその価格を決定し、この価格をもとに課税標準額を算定します。**  
このようにして決定した価格や課税標準額は、菊池市固定資産課税台帳に登録されます。  
**固定資産課税台帳を閲覧できる人**  
○固定資産税の納税義務者  
○納税義務者の同居親族  
○納税管理人・委任状持参の代理人

**お問い合わせ先** 税務課  
前号(広報きくち3月号)21ページで紹介した右記記事の表題に誤りがありました。おわびして再掲載します。

**菊池市では、納税の公平性を保つために、滞納処分を強化しています。**  
何らかの事情で、納期限内に納めることができないときは、早めに納税相談を受けられることをお勧めします。  
放置したままでは、差し押えの対象となりますので、ご注意ください。

納め忘れはありませんか?  
市税・国保税の納期限が経過しています

平成20年度市税・国民健康保険税の納め忘れなどがある場合は早めの納付をお願いします。

住民税	1期、2期、3期、4期
固定資産税	1期、2期、3期、4期
軽自動車	1期、2期、3期、4期
国民健康保険税	1期、2期、3期、4期、5期、6期、7期、8期

**わいふ一番館だより**  
問い合わせ先 わいふ一番館 ☎(24)6630

**大切なあなたにわたしの心、贈ります。**  
夢美会(村川尚子)  
期間:4月14日(火)～4月26日(日)  
菊池北中学校と夢美会絵手紙教室の合同展示会です。近くにお越しの際は、ぜひお立ち寄りください。

**創作人形展**  
ぼちぼち行こう会(迫 育子)  
期間:4月28日(火)～5月10日(日)  
普段着のお母さん、おばあちゃんの創造豊かな手作りの動物、人形展です。メルヘンドリームランドへ皆さんお誘い合わせのうえお越しください。

**夢美術館情報** 問い合わせ先 ☎(23)1155

**第2回菊池熊本入木会書道展**  
柏原卿雲とそのグループ  
期間:4月3日(金)～4月19日(日)  
漢詩・写経・禅句(条幅・額作品)、生徒の書。各自で作った額に生活を楽しむ手作りの作品も出しました。

**グループ藍写真展**  
期間:4月22日(水)～5月5日(祝)  
各種各様の写真を写しました。会員8人、それぞれの表情をご覧ください。

**休館日** 3月24日(第4火曜日)  
**開館時間** 午前9時～午後6時  
※あなたの作品を展示してみませんか?9月までの申込受付をしています。詳細は、夢美術館窓口までお問い合わせください。

**人権同和教育シリーズ④7**  
私の弟 隈府小5年 佐藤里穂

私は5年生になって菊池に引っ越してきました。私は、この隈府小学校にきていいと思ったことはないと思います。でもいやだと思つたこともたくさんありました。

今でも前に住んでいた三重県の方が残っています。三重と熊本の方は、ちがうところがたくさんあります。それを「しゃべったこと、ばかにされたり、笑われたりするの、どうなのかな」と思つたことがあります。

私は、1分間スピーチで弟のことを話しました。なぜかという、私の弟は病気だからです。治ることはなく、日本では100人以下と言われるほどの病気です。

私はある授業の時間、弟の病名を聞かれました。1回聞いただけではあまり聞き取りにくいけれど、この病名のことを聞かされたままに言ったり、変な病名にかえたりされました。

私が三重にいるときもそうでした。弟の話をすれば見た目で判断されて、「普通じゃん。ウソつかんでよね」と言われた時もありました。

この保育園では昼寝の時だけ半ズボンにして、あとは半袖長ズボンにしてくださいと言われてたそうです。お母さんはそれだけでも十分だと言つて、弟もこの保育園をいやがらずに通っています。

私の弟の病名は、症状が10個に分かれています。弟は腕や体中のどこかを強くにぎると、内出血をします。また、大泣きすると顔に内出血をします。内出血とは、血管が破れて体の中で出血することです。

また、切り傷も健康者の人とは、絶対できません。転んだら健康者の人はすり傷になりますが、そうではなく、ぬわなくてはならない傷になることがほとんどです。

引越して来るその日に、今まで一番ひどい傷を足にしたことがありました。足から黄色いイクラみたいのが出てきて、見ているだけで泣けるほどのケガでした。

普通はすり傷だけですんでいるケガでも、弟の病気の人はそんな傷ではすみません。大人になると、歩くだけで心臓に負担がかかり、車イスになるかもしれないと言われたこともありました。

実際には、弟と同じ病気で車イスになったり、心臓の血管が破れて死んだ人もいます。治療法がなく、治らないと言われても、こういう病気と闘っている人は、地球にはたくさんいることを知ってください。

来年、弟は隈府小学校に入学してきます。私は、弟がみんなと一緒に体育ができるといいなあと思っています。